



Franqueo concertado

Año XXXVI Número 10.941 Miércoles 17 de enero de 1934 PERIODICO DE LA TARDE Redacción y Administración, Plaza del Talento Arévalo número 4. Teléfono, 24. Apartado, 88

Las declaraciones de existencias de trigos

MADRID.—El Comité de Enlace de las entidades agro pecuarias publica esta nota:

«Por el ministro de Agricultura se ha prorrogado el plazo para que los tenedores de trigos puedan hacer las declaraciones de existencias que obren en su poder.»

El Comité de Enlace de entidades agropecuarias, por lo mismo que ha influido en la obtención de ese prórrogo, se considera en el deber de llamar la atención de todos los agricultores sobre la conveniencia, y aun necesidad, de que acudan al requerimiento del Poder público, haciendo en el plazo consignado las declaraciones del trigo que tengan.

Dichas declaraciones, que no pueden tener aspecto fiscal, que indudablemente encierran la gran importancia de que de ellas habrá de deducirse la necesidad o no de importar trigos exóticos; y se precisa que por los agricultores se dé la seguridad del trigo que hay en España, para evitar que, fundados en errores e incompletos datos, puedan adoptarse medidas que habrían de perjudicar a los agricultores y a la economía nacional.»

La venta de «Falange»

SAN SEBASTIAN.—En Irún ha sido detenido un individuo que se oponía a la venta del periódico «Falange».

Le piden explicaciones

VALENCIA.—El subsecretario de la Gobernación se ha dirigido al gobernador pidiéndole explicaciones sobre determinados letrados plantados en las fachadas de las casas durante las últimas elecciones, todos ellos injuriosos para Hitler y de los que se ha quejado el embajador alemán.

Otro crimen social en Andalucía

CORDOBA.—Esta mañana mar-

chaba montado a caballo y vestido de paisano el teniente de infantería D. Fernando López de León, perteneciente al regimiento número 9, de guarnición en Sevilla, iba viendo las faenas de la recolección de aceituna de sus fincas, y al pasar por el kilómetro 334 de dicha carretera, a las nueve de la mañana, le salieron al encuentro unos desconocidos, quienes dispararon sus pistolas, causándole una herida en la región abdominal y otra en la tetilla izquierda, que le produjeron la muerte.

La víctima del atentado contaba veinticinco años de edad.

También resultó muerto el caballo que montaba.

El hecho que se tuvo conocimiento del hecho, la benemérita de Marmolejo se apresuró a realizar investigaciones por aquellos contornos, sin que hasta ahora haya logrado detener a los autores.

Hace próximamente un mes fué objeto de otro atentado el padre de la víctima, D. Juan López Carmo-

Terrible seísmo

BOMBAY.—Los pasados terremotos se han sentido con mayor violencia en Assam y han causado importantes daños en toda la región comprendida, de Este a Oeste, entre Gujrat y Bengala, y de Norte a Sur, entre el Himalaya, el Punjab y la provincia de Madras.

Estos terremotos han sido los más violentos registrados desde 1917.

La ciudad de Patna ha sido sacudida por un nuevo seísmo ayer a mediodía. El aviador capitán Dalton, que ha realizado una expedición por la zona castigada por el terremoto, dice que ha podido observar los efectos causados en la región de Muzasarpore. Los daños son cuantiosos y posiblemente pasa de un millar el número de muertos.

Temas del día

Acotaciones

Uno más

El discurso pronunciado el domingo por el Sr. Sánchez Román ha despertado gran entusiasmo en no pocos elementos; precisamente en aquellos a quienes el ilustre catedrático pareció dirigirse. Son los elementos representados por los periódicos «El Sol» y «Luz». Ven éstos en el acto de lanzarse el Sr. Sánchez Román a las faenas activas de la organización de un partido político la aparición de un verdadero mesías que ha de llevar a España a un porvenir próspero y feliz. Si algo faltaba para darse cuenta del verdadero significado y trascendencia del discurso en cuestión lo suplen muy cumplidamente las rápidas y fervientes adhesiones de los diarios citados. Vienen éstos desde su fundación oscilando y dando tumbos para estar siempre al lado de quien tiene o parece tener probabilidades de encumbrarse. Y el sucesivo fracaso de todos aquellos a quienes han defendido no es como para que el Sr. Sánchez Román se entusiasme con semejante apoyo.

Prende el Sr. Sánchez Román formar un partido político netamente republicano y de izquierda pero orientado en un sentido sensato y razonable que le aleje de los sectarismos, las torpezas y los excesos que han caracterizado a las izquierdas españolas desde el advenimiento de la República. Y trata de nutrir sus filas con el numeroso núcleo de la «clase media». Lo que este proyecto encierra de rectificación y mesura no puede menos de merecer elogio. Sería absurdo soñar con la abolición absoluta de las izquierdas; y, puesto que éstas han de existir, nada más deseable que se agrupen en torno a postulados moderados y propensos a la controversia y a la legalidad. El enemigo, en el campo político, es muchas veces hasta necesario, porque sirve para despertar estímulos, para mantener vivo el entusiasmo por el ideal y para perfeccionar iniciativas y propósitos.

Pero apresurémonos a decir que el proyecto del Sr. Sánchez Román nos parece una de tantas ideas de gran éxito en el terreno especulativo y de total ineficacia en la práctica. Empezar el orador por sufrir una equivocación, tal vez intencionada, al dirigirse a la «clase media». A quienes verdaderamente llama y donde realmente podrá encontrar sus huestes es entre la «masa neutra». Y hay bastante diferencia entre una y otra. La masa neutra podrá salir en gran parte de la clase media, pero no toda la clase media ni mucho menos es masa neutra. Los que no están conformes nunca con nada; los que no poseen ningún ideal, ni siquiera ninguna aspiración; los que son del último que llega como «Luz» y «El Sol»; los que se dejan arrastrar por la impresión momentánea de un ademán, de una palabra o de una actitud; los que no tienen pensamiento fijo ni conciencia social, esos—los hay en gran número—constituyen la masa neutra y esos serán los que sigan al Sr. Sánchez Román como antes marcharon en pos de Lerroux, de Azáña, de Maura o de Ortega y Gasset, para abandonarle, como abandonaron a éstos, tan pronto aparezca en cualquier escenario madrileño otro nuevo astro de la oratoria clamando contra todo lo pasado y exaltando a un resurgimiento idéntico al preconizado por sus predecesores.

Pero los elementos de la clase media que han fijado su posición y tienen las esperanzas en el programa concreto de agrupaciones de gran contenido económico social y espiritual, esos no se dejan deslumbrar tan fácilmente y esos no seguirán al Sr. Sánchez Román, que en fin de cuentas no se sabe aún lo que pretende, como no sea el mantenimiento de la República, punto que la mayoría de la opinión ni siquiera discute. El Sr. Sánchez Román, con el apoyo de «El Sol» y «Luz» formará tal vez un nuevo partido político. Uno más... y nada más que eso.

La festividad de San Antonio Abad ha perdido en estos últimos tiempos «falsismo» tradicional. Hoy—según nos dicen—solo se han visto por las calles dos burros adornados... El latido hace estragos.

Han triunfado las izquierdas en Cataluña. Por una mayoría no muy grande y a costa de todas esas «esquerrosidades» que ha hecho públicas la prensa. Pero el caso es que han triunfado. Y, naturalmente, los señores de la Generalidad y Company-a se han apresurado a echar las campanas a vuelo gritando hasta enronquecer que el pueblo, sobretanto otra vez, ha expresado claramente cuál es su sentir y cuáles sus anhelos claramente izquierdistas.

Hace total dos meses triunfaron las derechas en toda España, limpiamente, claramente, abrumadoramente. Bueno, pues todavía estamos oyendo que aquellas elecciones fueron una birria y que en ella no se manifestó el verdadero pueblo sino, al acaso, los burgos llegados al último extremo de putrefacción y la gente contaminada de las resfantes poblaciones.

¡Democracia! Tienes cosas... que ni la Panacea.

La falta de calefacción en las escuelas ha teñido la «virtud» contraproducente de avivar la chispa de los caricaturistas.

«La Voz» dice en la suya: «—Ya lo ves, Pillili, ahora, en invierno, cerrado por el frío.

—Pero en cambio, en verano, estarán cerrados por el calor».

«Luz» titula la suya «vergüenzas» y pone el siguiente pie:

«—¡Qué mal nos tratan! ¡Nos han dejado sin calefacción y sin escuela! ¿Sabes tú si ha vuelto la Monarquía?»

«El Debate»: «—Los han «ce-rrao» por falta de carbón.

—Pues nos han hecho clisco».

«La Libertad» la titula «Zona escolar: Precaución» y agrega: «Ando, rico; y tápate bien la boca al entrar en la clase».

Y así, todos los periódicos, o casi todos, dedican sus monos a relatar la monada nunca vista de los gélidos colegios democráticos levantados con tanto ruido de bombo, platillos y corseta por el latido.

¡Y aún hay quien tiene la poca vergüenza de preguntar si han vuelto los tiempos de la Monarquía!

Frigoríficos que hoy hay. Así anda ello.

«Algunas mujeres malagueñas arrojan fiestos contra la fuerza pública».

Es que las malagueñas son muy cordiales... No se contentan con echar flores a los guardias y les envían los fiestos para que las conserven...

Título de una información: «Tres banquetes: Al Sr. Samper, en Valencia; al Sr. Pulg d'Asper, en Madrid, y al Sr. Pareja en Granada».

Pues si son tres no puede nunca ser pareja.

Entrefilet de un periódico «republicanismo y anticlerical»: «El domingo fué un día de fiesta para la República».

Vaya, ya va la República reconociendo las fiestas. Por algo se empieza.

«El alcalde de Madrid visita a D. Alejandro Lerroux».

¡Pues le ha tocado el gordol! ¡Los hay con «suerte»!



El señor

DON JOAQUIN ALBI DE PAZ

Abogado del Estado

Ha fallecido el día 16 del corriente

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

D. E. P.

Su desconsolada viuda doña Camila Agero Fidalgo; hijos doña Rosa, don Luis y don Joaquin Albi Agero; hermanos doña Elvira, don Pablo y don Gustavo; tío don Joaquín de Paz; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones y se sirvan asistir a la misa de honras que por su eterno descanso se celebrará el viernes, día 19, a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Avila 17 de enero de 1934.

El duelo se despide en el templo.

El cadaver ha sido trasladado a la villa del Barco de Avila en el día de hoy para ser inhumado en el panteón familiar.

Pompas fúnebres «La Soledad».—30, San Segundo, 30. Teléfono 220.

Crónica económica semanal

Intereses del Barco de Avila

TRIBUNA LIBRE

Datos y cifras

Del extranjero

Crónica de mercados

Inutilidad de los esfuerzos pro paz

El problema ferroviario

MADRID 15.—De todas las circunstancias que pesan actualmente sobre la producción industrial española, quizá algunas sean tan graves y tan complejas como las que lo hacen sobre la industria de los transportes ferroviarios.

El servicio de ferrocarriles era en otro tiempo un verdadero monopolio, si no de derecho, por lo menos de hecho, y he aquí que colacionado casi con la crisis económica mundial y la consiguiente agravación de las cuestiones sociales, no solo pierde este carácter sino que encuentra en los transportes mecánicos por carretera un poderoso competidor con todas las probabilidades de éxito.

La situación financiera interior de las compañías por otra parte es muy crítica dado que el aumento de gastos de personal por las reformas de toda la línea fué de un 246 por 100 mientras que los ingresos por elevación de tarifas, únicamente de 40 por 100.

Confiamos en la próxima conferencia para la resolución de un problema clave de la vida industrial y financiera de España.

En nuestra Bolsa, la semana ter-

BARCO, 16, Remitido.—Existe hondo malestar entre las personas cultas de Barco de Avila por el acuerdo y anuncio de subasta llevados a efecto por el Ayuntamiento, de talar los pocos árboles que hoy adornan y embellecen la simpática villa.

El Ayuntamiento, ni más, ni menos, que la mayoría de los de España, necesita dinero. Pudiera obtenerlo por otros medios; pero prefiere sacar un puñado de pesetas desposeyendo a la villa de unos árboles cuyo coste no ha de ser suficiente para reparar los desperfectos que han de ocasionar su derribo, cuanto más para la repoblación forestal prevenida por la Ley.

Todos los que tenemos alguna edad, conocimos en nuestra infancia, las hermosas alamedas de Ryo-calle y junto al puente viejo, entre otras. La primera umbroso paseo que conducía a la fuente de los estudiantes, recreo y solaz, durante los calores estivales, de la alegre juventud. Talaron sus árboles y hoy qué queda? El río hizo de él hurgado cauce, y ni aun camino para pasar a las huertas.

La segunda... más vale no mentarla.

Llamo la atención, luego, suplico al señor Gobernador, al señor Ingeniero de Montes o a las autoridades con derecho a intervenir en estos casos, impidan, por todos los medios, la consumación de dichos acuerdos tomados por nuestros Administradores, no nuestros Abogados, y que como tal tienen la obligación de embellecer, cuidar, limpiar la villa y procurar el bienestar del vecindario sin tomar acuerdos que tanto dañan a la higiene, a la cultura y a la estética.

N.

mina floja como empezó. Fondos Públicos flojos con clara desorientación. Grupo bancario pesado, y en valores industriales tal vez se inicia a última hora una reacción en ferrocarriles.

De moneda ligera baja de la libra el franco y el dólar.

P. T.

Ha publicado la Gaceta y lo reproduce la Hoja Oficial del Lunes—el Proyecto de Ley que reconoce a muy pequeña parte del Clero el derecho a percibir, desde primero de enero de 1934, dos tercios de su extinguido haber.

Me parece conveniente recordar la cuantía—es casi impropia esta palabra—de las dotaciones eclesiásticas que han de servir de base al cálculo de los dos tercios.

1.850 pesetas, 1.900 y 2.000 son las dotaciones anuales de los Párrocos en propiedad, rurales, de entrada y de ascenso.

¡Ascenso a 2.000 anuales! Se admirarán los cursillistas del Magisterio que ingresan con 4.000.

Si a las 2.000 del Párroco de ascenso agregamos 500, tendremos ya la dotación máxima de un Párroco, por oposición, de una parroquia de término de 1ª clase.

Y ahora calcule el lector a cuánto ascenderán, algo descenderán los dos tercios de estos haberes.

Y aún hay dotaciones de 1.500, la de los Coadjutores; y de 1.300, la de los Capellanes de Religiosos, cuyos dos tercios serán 866 pesetas al año.

¡Ni 2'50 al día!

—Pero el Clero Catedral...

El Clero Catedral—que está excluido en el Proyecto de Ley—fuera de las nueve Iglesias metropolitanas, en las que tiene 500 pesetas más, disfruta canongías de 5.750 pesetas al año en las Iglesias sufragáneas que son casi todas las de España.

Hay también Canongías de Colegiata con 2.400 pesetas y Beneficiados de Colegiata (con 1.500 anuales)

Los cuales, quizás ancianos, quizás enfermos, no tendrán que cavilar mucho para ajustar sus gastos a los dos tercios de estas fabulosas dotaciones, porque el Estado que lo privó ya totalmente de su dotación, quizás ganada en reñidas oposiciones, ahora le niega hasta los dos tercios.

Como pertenecen al Clero Catedral...

Ildefonso Montero.

Director de «Ora et Labora».

Cine

Principal

Mañana jueves, gran modo, se proyectará la superproducción «La fiesta del diablo», por Carmen Larrabetti y Tony D'Algy.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

Lucha a bastonazos contra un águila

BRECIA.—En la aldea de Ciego, un joven «ballilla» de 12 años se encontró con un águila que al acercarse levantó el vuelo masticándose a unos dos metros del suelo. El muchacho, que llevaba una antea, atacó resueltamente al águila y con unos golpes la hizo descender: unos jóvenes que llegaron en aquel momento le ayudaron a cazar vivo al bicho, que tiene unos dos años y mide más de dos metros de alas.

Un gato «globetrotter»

LONDRES.—El gato «Dood» es mascota del barco «Cedric», es considerado como uno de los mayores trotamundos, calculándose que en sus viajes ha recorrido ya más de un millón de kilómetros. Pero su mayor especialidad es que en cada puerto el gato trotamundos baja a tierra con la primera embarcación, sin que se sepa a qué dedica sus excursiones a tierra: poco antes de la salida el gato vuelve a bordo, demostrando una extraordinaria intuición para conocer la hora de la salida del trasatlántico.

Maniobras navales

NEW-YOR.—Mas de cien unidades de la flota se han concentrado en San Pedro de California para las maniobras navales en el Pacífico: la concentración se hizo con el máximo secreto.

Los inscritos en las organizaciones juveniles

ROMA.—El número total de inscritos en las organizaciones juveniles es de 1.768.865: casi 780.000 son «Ballillas»; 18.500 Vanguardistas; 150 mil jóvenes italianas y 8.900 pequeñas italianas.

Toda esta masa juvenil está organizada en sus grupos locales y especializados, preparándose a la convivencia social en el trabajo fecondo y acostumbrándose a las exigencias de la colectividad.

Producción de gas «helo»

ROMA.—Ha sido presentada al jefe del Gobierno la primera muestra de «helo», el gas más ligero del aire y no inflamable utilizado para los dirigibles, extraído de las emanaciones de Larderello, en la Toscana, donde como es sabido existe un manantial de gas natural del que se extrae también borax. Hasta ahora el «helo» producido en Europa había sido extraído del aire, el cual contiene una pequeña proporción que se separa por licuación y rectificación sucesiva.

Las bases del sistema fascista

LONDRES.—El «Morning Post» en su reseña de la situación económica mundial, refiriéndose a Italia, nota como tres grandes experimentos forman la base del sistema fas-

Arévalo (Avila).

Se ha celebrado el mercado con bastante animación viéndose muchísimo público. El aspecto mercantil ha estado animado el trigo, cebada y algarroba, a pesar de que en estos dos últimos artículos ha bajado.

Trigo, a 90 reales. Cebada, a 40. Algarrobas, a 70. Mueles, a 70. Garbanzos, de 40/42 a 72 pesetas. Idem de 46/47 a 60. Idem de 50/53 a 50. Idem de 57/60 a 40.

En el cerdo continúa el precio sostenido como igualmente la lenteja Tiempo bueno.

M.

¡Va usted a Madrid!

No deje de hospedarse en la fonda «La Parisián», Montera 14. Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior. 14,285

Proprietario y gerente LEONARDO MENDEZ

EL LIBRO PARA TODOS, GRANDES Y CHICOS



LECTURA AMENA E INTERESANTISIMA 400 PAGINAS - 33 ARTICULOS CERCA DE 1.000 GRABADOS MAPAS - 2.000.000 DE LETRAS

PARTICIPACIÓN DOBLE DE LA HABITUAL EN LA LOTERÍA DE NAVIDAD N.º 32926 Reparto 2.000 bonos regalo y de Guecho a beneficiados en el castigo de la Casa

DE VENTA EN LIBRERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES

lista: la creación de las Corporaciones de Categoría; la formación de Instituto de Reconstrucción Industrial, y el control de las empresas subvencionadas. En el marco de dicho sistema el progreso realizado en 1933 tiene sobre todo a alcanzar los siguientes objetivos: aumento de la confianza mediante la protección del pequeño ahorro y la garantía del Estado a las inversiones; preservación del patrón oro contra las presiones de los países inflacionistas; independencia de las importaciones de trigo extranjero preparación para un rápido avance en el caso de una mayor actividad económica internacional.

(De nuestro servicio especial P.A.)

LONDRES.—Se sigue con gran interés la cuestión latente hoy en el mundo respecto de coordinar intereses de naciones europeas, que están en pugna desde hace muchos años, y que dan motivo a la intranquilidad de los pueblos, y por consecuencia, a ese estado de anomalía que empobrece las Haciendas, que da paso a ideas disolventes y que ofrece el espectáculo bochornoso para la civilización de contemplar en las potencias más grandes del Viejo y del Nuevo Continente tantos millones de hombres carentes de trabajo, y, por ende, de medios de subsistencia.

Todo el mal estriba en que la Sociedad de las Naciones no da los frutos apetecidos, y en que no se acaba de concertar un pacto de desarme.

Los pactos que ahora se dan, y en los que toma parte muy principal el ministro inglés John Simon, parece que van encaminados a la solución definitiva de este problema; pero hay que vencer todavía muchas dificultades, principalmente en Francia y en Alemania, Estados alrededor de los cuales se halla la clave de esta solución.

En Londres, sin embargo, no se confía mucho en las gestiones, siempre prudentes, y encaminadas al bien, del ministro de Negocios Extranjeros, y se apunta la imposibilidad de que se pueda llegar al fin altruista que se pretende, teniendo en cuenta que en la actualidad han sido inútiles cuantas actividades se han desplegado por los delegados de la Sociedad de las Naciones en el conflicto paraguayo-boliviano. Los sudamericanos han hecho caso omiso del arbitraje ofrecido, y aunque se concertó una tregua y un armisticio, éstos se han roto, volviendo nuevamente esos pueblos a la liza para dirimir, prescindiendo de los buenos oficios de los diplomáticos, por las armas sus cuestiones sobre la posesión del Chaco.

Otro tanto ocurre en el Extremo Oriente, donde los chinos de uno y otro bando, y los que tratan de ser sus redentores con los ofrecimientos de auxilios poderosos, bombardean ciudades, destruyen campos, luchan en combates fieros y cruentos, y no se acuerdan de que en Ginebra existe un organismo internacional dispuesto a arreglar sus diferencias.

Cada vez se tiene más la impresión de que las guerras son propias de los hombres, y a éstos no los convence nadie por más que se creen cuantas organizaciones se quieran para evitar a la Humanidad ese chorro de sangre y de lágrimas que corre por la tierra desde que Dios la creó.

A. Noabal Cresad.

(Reproducción reservada).

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS Arados de ALAEJOS Prensas de ALAEJOS Trilladoras de ALAEJOS Aventadoras de ALAEJOS Calzos y bujes de ALAEJOS En la fundición de ALAEJOS CALÁLOGOS GRATIS

L. 14 a la calle Martín e Hilo (Valladolid)

Folleton de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

elocuentes los grandes dolores no se pueden expresar con palabras. Juntos, muy juntos los dos, como si temiesen algo, apoyada la señora en el brazo del joven, atravesaron la frondosa alameda, en medio del más penoso silencio. Cruzaron bajo el emparrado y entraron en la casa. Todavía creyó el alocado muchacho que sentado allí, junto a la mesa del fumadero, iba a encontrar al marqués.

Un criado abrió de par en par los puertos del salón y en él entró Montesinos, como un sonámbulo, seguido de María Cadlerno. Paróse el muchacho frente al retrato del que fué en vida su segundo padre y con dolorido acento, pronunció

unas palabras que no llegó a entender la marquesa. Sin embargo, debió adivinarlas porque se estremeció al oír aquella exclamación ahogada. Se dio cuenta que del corazón de Enrique había desaparecido la esperanza. Se acercó a él ocultando una lágrima y estrechándole amorosamente la mano, díjole con su zure:

—No, hijo mío, perdido, no. ¿No es verdad que es eso lo que has murmurado? No, Enrique, por rápida que fuese su muerte, hubo tiempo de llamar a un sacerdote que le administrase los Sacramentos. Perdidó, no. Muridó como cristiano y los justos se duermen en la tierra pero despertarán en el cielo.

Allí le encontraremos al sabemos resignarnos y llevar nuestra cruz... un poco mejor de lo que la hemos llevado hasta hoy... Claro, que nos rebelamos, es lo que procedió eso está muy dentro de la naturaleza humana comodona y egoísta. Creemos que no tenemos más misión en este mundo que la de pasarlo bien ¿no es eso? y nos llegamos a olvidar de que esta vida no es sino un valle de lágrimas, un camino de espinas que hemos de recorrer calzados hasta la cumbre. Aquí venimos a sufrir, pero esto es corio. Veo que la desesperación se ha apoderado de tu alma.

—¡Quisiera morirte...! —murmuró Enrique con un desconsuelo tan profundo que paría el alma.

—¡Enrique, hijo mío! ¿Quisieras morirte así, como estás ahora? ¿Te presentarías ante Dios con los mismos deseos de un suicida? En tu alma noble y generosa no puede caber una idea tan cobarde.

—¡Ay, madre mía! ¡Usted no sabe cómo la quería yo! ¡Usted no sabe cuán horrenda es mi desgracia, qué terrible es mi martirio! Porque no puedo, no puedo olvidarla,

es algo superior a mis fuerzas...— se lamentó refiriéndose las manos con desesperado gesto.

Un intenso sollozo brotó de aquel pecho: era la explosión de un dolor por largo tiempo comprimido. Enrique Montesinos añadió con la cabeza erguida y los ojos velados por el llanto.

—Yo hubiera podido estragar mi corazón en el charco de impuras pasiones, hubiera podido hastiar mi alma con los goces del deleite y me sacrificué y vencí los deseos de la naturaleza para conservar intacto el corazón y poder ofrecer algún día a una mujer amada el tesoro de mi amor: un tesoro adquirido a fuerza de luchas grandes. Y lo entregué, madre mía; la amé con locura, con el ardor de los caracteres vehementes, con el entusiasmo del primer amor, con la pasión del que no tiene en el mundo nadie a quien amar. La amé así y en cambio ella ¡ya ves lo que hizo! Mató mi corazón, despreció mi cariño, rechazó mis promesas, faltó a las suyas y dispuso el tesoro que solo para ella conservé. ¡María, mira mi tormento y dime qué hice

yo para atraer sobre mí esta maldición de Dios! Porque esto es una maldición.

El muchacho no se avergonzaba de llorar. ¿Por qué? ¿Acaso los hombres no pueden sentir? El llanto es un lenitivo a los pesares.

—¡Enrique, por Dios! —exclamó aterrada la marquesa. —¡Cálmate, que desvarías y me estás haciendo temer por tu razón!

—No, no tema usted; no estoy loco —contestó el conde con acento reconcentrado—pero tengo el alma yerba. Me la mató de un solo golpe el desengaño. Quiero esperar, quiero conformarme con la voluntad de Dios... pero no puedo, no tengo energías. Todo me da igual. Aquella era la confesión de su impotencia. La marquesa replicó:

—Eres desgraciado, pero ¿caso lo soy yo menos? Tú has perdido la mujer que amabas, yo he perdido mi hija. Para verla sufrir prefería verla muerta. Dios se ha llevado al que era en el mundo nuestro único apoyo, pero ¿podemos algo contra El? ¿No es mejor padecer resignados que perder la esperanza? Comprendo, hijo mío, que el

golpe ha sido para mí tanto más penoso cuanto que es el primero que recibes, pero ¿qué vamos a hacerlo?

La tempestad que desde hacía muchos meses rugía en el alma de Enrique Montesinos, se calmó un tanto al escuchar las sensatas reflexiones de María Cadlerno y contemplar la resignación admirable de aquella alma grande. Sintió que la desesperación que le abrumaba se desvanecía. Un ansia grande de vivir se apoderó de él. Conmovido, estrechó entre las suyas la mano de la marquesa murmurando:

—Anduve loco mucho tiempo, pero espero que junto a mí recobraré la paz y la razón. Quiero ser santo, tan resignado como tú, María. ¿Qué he de hacer?

—Olvídate las miserias de la vida y buscar a Dios. Mira a lo alto, hijo mío... ¿Acaso hemos nacido para este mundo?

Enrique Montesinos dirigió una mirada llena de tristeza al estrellado firmamento.

—Es verdad... ¡es tan bello el cielo!

(Continúa.)

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

UNA CRUZADA MORALI ZADORA

Parece que en Avila se va a emprender una cruzada en pro de la moralización de las costumbres. Nuestro gobernador así lo ha asegurado y ojalá que sus buenos deseos—que nosotros aplaudimos ya que solo aplausos y plácemes merece su loable y moralizadora actitud—se vean pronto convertidos en halagüeñas y promotoras realidades.

Avila, en efecto, ha perdido en estos últimos tiempos las buenas costumbres públicas de respeto ciudadano que hacían de nuestra ciudad un oasis perdido en el desierto de la incivildad.

Una libertad mal entendida—que en muchos casos ha degenerado en libertinaje—ha hecho posible lo que hasta hace poco era por completo desconocido en Avila de oír en plena calle o en pleno paseo frases obscenas, blasfemias y palabras de mal gusto que individuos que no deben ser de Avila—y si lo fueran serían indignos de llamarse avilenses—profieren con placer sádico, solo con el objeto de mortificar los oídos de las personas educadas que forzosamente tienen que escuchar tales groserías.

Eso, unido a la venta de novelas y revistas, que no son de dudoso gusto puesto que no ofrecen lugar a discusión sobre su moralidad, y a que ciertos establecimientos permanecen abiertos contraviniendo lo dispuesto por la ley—hasta altas horas de la madrugada, hacen urgentísima esa cruzada moralizadora cuyos beneficiosos efectos creemos hemos de ver pronto, ya que esas cosas—llamémoslas así—están poco arraigadas en Avila y por lo tanto no ha de costar gran trabajo hacerlas desaparecer.

Nuevamente repetimos que solo ayudas y aplausos merece la actitud del señor gobernador. Ayudas y aplausos que nosotros queremos ser los primeros en ofrecerle.

Jesús Fernández y Fernández ABOGADO

participa a sus amigos y clientes haber trasladado su despacho y domicilio a la calle de Reyes Católicos, núms. 6 y 8, primero, derecha, en esta ciudad.

Manifestaciones del señor gobernador

Al recibimos esta mañana el gobernador civil, Sr. de la Peña, nos dijo que había reunido en su despacho a los dueños de cafés y tabernas, manifestándonos que estaba dispuesto a que se cumpla la ley y moralizar las costumbres en lo que se refiere al cierre de dichos establecimientos, pues era una verdadera anarquía lo que venía ocurriendo en este sentido, ya que algunos cafés cerraban a altas horas de la madrugada.

Anoche los agentes de policía recorrieron los cafés obligando a los dueños a clausurarlos a las horas señaladas por la autoridad.

Arturo Canales Encarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Anland y Cangrejo.

Castalar, 3. Teléf. n.º 45

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Luis Rloyo que sufría herida cortante en la mano derecha que se ocasionó en la vía pública.

Un médico que no puede tomar posesión

En el pueblo de San Vicente de Arévalo se reunió el Ayuntamiento para dar posesión al nuevo médico propuesto por el tribunal que juzgó los ejercicios. Como el citado facultativo ha de servir también el pueblo de Pedro Rodríguez y no acudieron los concejales de este pueblo no pudo llevarse a efecto la posesión estando citado nuevamente para el día 20.

Sánchez y Prieto

MONTAJES ELECTRICOS

Vallespín 13 Teléf. 289
Proyectos y presupuestos gratis.

El asunto de los obreros de Madrigal

Continúan suspendidas las obras de la carretera de Madrigal, a causa de la intransigencia socialista. Parece que las autoridades han tomado cartas en el asunto, y se proponen que las obras comiencen cuanto antes.

VENDE noria seminueva, Luisa Hernández. Fontiveros.

Fiestas de carnaval

Los empleados de Banca y Bolsa de esta población preparan para fecha próxima un festival. Oportunamente daremos más detalles.

—En los escaparates de los almacenes Vega hemos admirado un magnífico dibujo hecho a pluma anunciando un baile de sociedad que se celebrará el próximo día 20, obra del joven D. Mariano Martín, hijo del conocido practicante don Feliciano.

El autor del dibujo está siendo muy felicitado.

Ondulación Marcel y al agua. Servicio a domicilio. Precios económicos. Peluquería Navas y hermano. San Millán, 7, principal.

Información municipal

Anoche se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Obras estudiando algunos proyectos pendientes de ejecución.

NECESITO chico alrededor 18 años dominando mecanografía. José G. Mateos. Procurador. Pl y Margall, 4.

Cámara oficial de Comercio e Industria

La última sesión

Se celebró bajo la presidencia del Sr. San Román. Asistieron los señores Sánchez Díaz, Gómez Encinar, Barrios, González (D. Amatasio), Jiménez (D. Jesús), Martín Gutiérrez, Cardallague, Del Ojo, Miján, Canales, De Vega (D. Juan Francisco), Rodríguez Arias, Vaquero (D. Perfecto), María Cerezo, Vaquero (D. Germán), Ortega, Rodríguez (D. Antonio), del Olmo, Rodríguez (D. Augusto), San Segundo y Lorenzo Villanueva.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y se posesionaron de sus cargos los nuevos cooperadores, cambiándose entre ellos y la presidencia frases de salutación.

Se acordó adherirse al homenaje del presidente de la Cámara de Comercio de Madrid D. Rafael Salgado.

Ante el problema ferroviario que va a tratarse por el Gobierno se acordó proceder a un estudio que se encomendó a la Comisión presidida por el Sr. Vaquero (D. Perfecto) quien ofreció someter detalladamente el coste de las tarifas en armonía con el de la vida y la precisión de determinar el régimen jurídico en vigor y la insuficiencia de ingresos de las empresas.

Ecoss de sociedad

Neerológicas

La ligera mejoría iniciada últimamente en la grave dolencia de D. Joaquín Albi era precursora del fatal desenlace que llevó a la eternidad al intachable ciudadano y noble caballero que dejó por doquier marcadas huellas imborrables de honorabilidad y austera probidad, preclaras ejecutorias que blasonaron la vida laboriosa y fructífera del por tantos títulos excelente varón, cuyo fallecimiento, ocurrido en las últimas horas de la tarde de ayer, ha producido hondo sentimiento en la ciudad, manifestado hoy en los múltiples testimonios de pésame expresados en el domicilio mortuario y en el acompañamiento al acto fúnebre de despedida al cadáver que ha sido trasladado en la tarde de hoy a Barco de Avila para ser inhumado en el panteón de familia del cementerio de dicha villa de donde era oriundo el finado.

En la Abogacía del Estado, importante cargo que desempeñó en esta ciudad el Sr. Albi durante muchos años con grande acierto y celo insuperable, se pusieron de relieve la vasta cultura del hoy llorado señor y las excelentes cualidades de imparcialidad justiciera y extrema bondad que acompañaron en todo momento los fallos en los distintos y complicados asuntos sometidos al ejercicio de su cargo.

Por eso y por la simpatía de carácter y altas virtudes morales del difunto, que fué siempre cumplido católico, su persona se vió siempre rodeada de los más a los respetos y afectuosa consideración de todo el pueblo de Avila.

Unidos al sentimiento general por la muerte de D. Joaquín Albi, expresamos nuestra condolencia a su elegida esposa, doña Camila, e hijos doña Rosa, D. Luis y D. Joaquín, así como a los demás familiares del finado señor por cuyo eterno descanso elevamos a Dios las más fervientes plicas.

—Después de varios viajes infructuosos a Sanatorios y consultas médicas en busca de mejoría para la dolencia que desde hace tiempo padecía, ha fallecido en Muñogallado el virtuoso cura párroco de aquel pueblo D. Agustín Casillas. No era esta la primer localidad donde el finado había ejercido su apostolado, ya que anteriormente regentó otras parroquias de la provincia y en todas ellas fué el señor Casillas sinceramente querido de sus feligreses y respetado por todos a causa de su celo infatigable, y de su carácter simpático y afectuoso.

Dios haya recogido en su seno al que fué su ministro en la tierra y reciban sus familiares, en especial su tío el recaudador de arbitrios municipales de Avila D. Bruno Casillas, la expresión de nuestra condolencia.

Enferma

Se encuentra enferma la distinguida señora doña Evarista Llenderrizas, viuda de Abola.

Aniversario

Hace dos años que falleció el administrador de Rentas del Ayuntamiento D. Pedro Muñoz Orbanos. A la familia del finado renovamos nuestro pésame.

Misas

El jueves, 18, se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento de D. Jenaro González Martín Romero. Todas las misas que se digan este día en la iglesia de la Concepción, de Madrid, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

El asunto principal del orden del día fué la circular del Ministerio del Trabajo sobre Jurados Mixtos. La Comisión de Cuestiones Sociales atendida a la concreción de las preguntas formuladas, propone la creación de un Jurado de Conciliación que con jurisdicción circunscrita al término municipal entienda en procurar la avenencia y en el

Información del Parlamento

LA SESION DE AYER

MADRID, 16.—A las cuatro y cinco se abre la sesión.

Se pone a debate un dictamen sobre traspaso de servicios sanitarios del ministerio de la Gobernación al de Trabajo.

Intervienen la señorita Neiken, que se opone al dictamen y el señor Fuentes Pila que dice estaban mejor esos servicios en el ministerio de la Gobernación y la comisión reitira el dictamen para nuevo estudio.

El Sr. Sabarrit, socialista, formula una pregunta sobre el funcionamiento de la calefacción en los grupos escolares de Madrid.

El ministro de instrucción dice que el Estado sólo le compete los gastos de personal y material. Acepta compartir los gastos de calefacción con el Ayuntamiento madrileño, al bien teme que muchos Municipios hagan la misma petición. Promete solucionar el asunto en plazo breve.

El Sr. Prieto: Sí, en primavera. Un diputado radical: Más de dos años habéis estado vosotros en el poder y no habéis dado solución alguna.

En ruegos y preguntas el señor Cano López, conservador, pide que se ponga coto a los abusos de los monterillos socialistas en la aplicación de la secretaria ley de Congregaciones religiosas.

El Sr. Vidarie, socialista, explica una interpelación sobre la última intención anarco-sindicalista. Habla de los sucesos ocurridos en Villanueva de la Serena, acerca de los cuales hace, a su modo, un relato. Asegura que los guardias remataban a los heridos y pide se exijan responsabilidades. Censura la clausura de centros socialistas, mientras continúan abiertos los de Acción Popular.

El Sr. Alonso, socialista también, afirma que las derechas se han unido a los sindicalistas y algunas damas catequistas llevaban alimentos a la cárcel a los enemigos del régimen.

El Sr. Ruiz Alonso, popular agrario: ¿Por qué no hacéis vosotros? Entonces no hablábais del frente único.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las nueve menos veinticinco minutos de la noche.

FUERA DEL SALON DE SESIONES

March compatible

MADRID.—Se reunió en el Congreso la Comisión de Incompatibilidades.

Al terminar, el Sr. Arrazola dijo a los periodistas que se habían ocupado de la supuesta incompatibilidad del Sr. March, acordando, después de breve discusión, declarar-

caso de no lograrla deje expedido el derecho de cada parte para formular su reclamación ante el Tribunal Industrial constituido en la forma establecida por el libro IV del Código del Trabajo sin límite de cuantía en las demandas.

La Comisión fundamenta extensamente su proposición en cuanto a las atribuciones del Jurado, que las radica en la conciliación solamente para que, prestididos por el Alcalde o concejal delegado por éste, patronos y obreros designados por sus respectivos grupos profesionales puedan llegar libremente al acuerdo y, no conseguido, el Tribunal Industrial conjunador de las clases obrera y patronal resuelva en definitiva sobre la demanda presentada. Previó un largo debate quedó aprobado el informe que se elevará al ministerio de Trabajo y a la vez para su conocimiento al ministerio de Industria y Comercio y Consejo Superior de Cámaras.

El Sr. Sánchez Díaz recabó se solicitaran algunos asuntos de régimen interior y de interés para la población y se trató del estado del recurso e instancias sobre aumento contributivo por el cambio de base de población.

lo compatible ya que la Comisión de Actas no había hecho objeción alguna.

—Esta tarde—añadió—se presentará a la Cámara el oportuno dictamen, y en el salón de sesiones se dirá la última palabra.

El acta de Calvo Sotelo

Acerca del debate que se planteará mañana en el Congreso sobre el acta del Sr. Calvo Sotelo, decía el diputado radical Sr. Villanueva que a su juicio debe votarse la capacidad, porque el pueblo le ha elegido representante tres veces.

Además hay que tener en cuenta que la pena de inhabilitación la ha impuesto un tribunal político, no los ordinarios.

Azaña dice cosas de las suyas

—El Sr. Azaña ha declarado que él no hizo la Ley Electoral, sino que fué obra del Parlamento. No es partidario de la representación proporcional, que tiene muchos inconvenientes. Hay que lograr una Cámara con doscientos diputados republicanos encuadrados entre las derechas y las izquierdas. No espera obtener mayoría en las próximas elecciones porque cada español lleva dentro un estadista. Está en la política por deber y no por gusto.

Primo de Rivera y la J. A. P.

—El Sr. Primo de Rivera ha dicho que el programa de la Juventud de Acción Popular es excelente. Lo importante es que la agrupación esté dispuesta a actuar con sentido nacional y social; pero, si trata de ser un partido de derechas disfrazado de fascismo, irá al fracaso, porque el fascismo es más que un traje a la medida. Cree al Sr. Gil Robles capaz de todo, si se decide a emanciparse.

Preguntado si el grupo de Falange Española se incorporará al movimiento de la Juventud de Acción Popular, contestó que no ha adoptado acuerdo sobre ello y no sabe si lo hará.

Lo del Clero

—El diputado Sr. Casanueva ha conferenciado con el ministro de Justicia, Sr. Alvarez Valdés, sobre el proyecto de haberes del Clero.

Las derechas y la cuestión social

—Algunos diputados derechistas han acordado fundar un grupo social parlamentario para entender en todas las actividades del trabajo y en la defensa de los asalariados no revolucionarios que se vean atropellados en sus intereses por los patronos o por sus compañeros. El grupo parlamentario social estudiará los problemas económicos y sociales, el retiro obrero, el salario familiar y la participación en los beneficios.

La situación en Cuba

El gobierno proclama la ley marcial

LA HABANA.—Han hecho explosión en distintos puntos de la capital tres bombas, que han causado daños materiales.

Una de ellas fué colocada por unos desconocidos en el edificio que ocupa la redacción y talleres del periódico «El Sol». El artefacto cuya explosión fué de gran violencia, causó en el edificio desperfectos de consideración.

Por fortuna no ha habido que lamentar víctimas.

El Gobierno, en vista de la actual situación, ha proclamado la ley marcial en la capital.

Instrucciones del embajador de los Estados Unidos en Cuba

NUEVA YORK.—Comunican de La Habana que el doctor Caffery, embajador de los Estados Unidos en Cuba, ha recibido instrucciones de Washington relacionadas con la incautación de las Compañías de electricidad, cuyos propietarios son ciudadanos norteamericanos.

ULTIMA HORA

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 17, 4'30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Las temperaturas de Avila han sido: máxima 6 grados y mínima 2 bajo cero. Temperaturas extremas: máxima 22 grados en Málaga y mínima de 5 grados bajo cero en Teruel.

La borrasca del Sur de Irlanda se acerca a las costas inglesas. Las altas presiones de la Europa Central se corren hacia Polonia. Las bajas presiones del Mediterráneo se encuentran al Sur de Italia y en el centro de nuestra Península se sitúa el anticiclón de Europa Meridional.

En toda España cielo con ligeras nubes y ligeras lluvias en Galicia.

Tiempo probable Cantabria y Galicia vientos del tercer cuadrante y marejada. Resto de España buen tiempo.

Consejo de ministros

—Desde las diez y media hasta las dos menos cuarto estuvieron reunidos los ministros en Consejo en la Presidencia. A la entrada recibieron los ministros manifestación alguna de interés. La nota oficial facilitada a la Prensa da cuenta, entre otros, de los siguientes asuntos:

Estado.—Acordó el Consejo proponer a las Cortes la ratificación de los pactos emanados de las Conferencias Internacionales telegráficas y radiotelegráficas de noviembre del año 1932.

Justicia.—La Ponencia ministerial designada al efecto con anterioridad presentó un proyecto de ley sobre revisión de las jubilaciones y ascensos de funcionarios realizadas en los últimos tiempos, acordándose que la citada ponencia redacte, de acuerdo con las sugerencias dadas por el Consejo, un proyecto definitivo que será examinado en otro Consejo antes de presentarlo a las Cortes.

Marina. Diversos decretos de personal, material y recompensas. Instrucción. Decreto autorizando al ministro para que proceda a anunciar un concurso para la adjudicación de escuelas correspondientes a la disposición de 2 de noviembre último. Otro decreto derogando el de 1932 sobre incompatibilidades de los maestros. Otro concediendo al Ayuntamiento de Valencia 26.199.154'66 pesetas para construcción de locales escolares. Otro disponiendo quede redactado en forma que se indica el artículo primero de la disposición de 22 de septiembre de 1931 relativa al cargo de inspector general de las Escuelas de Artes y Oficios. Otro disponiendo que los catedráticos de la Universidad de Barcelona que se acogieran al decreto de julio del 33 sean agregados a otras Universidades que soliciten, previo informe de las mismas y con excepción de la de Madrid.

Agricultura. El ministro informó sobre el problema del campo en Extremadura y habló de determinadas soluciones encaminadas a ayudar a los yunteros.

El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas a su salida del Consejo que éste había sido muy laborioso y que en él se había tratado principalmente del proyecto de ley sobre revisión de los expedientes de los funcionarios excludidos.

¿Se trató del caso del Sr. Calvo Sotelo? preguntó un periodista. —No señor se limitó a contestar el Sr. Lerroux.

El ministro de Marina dijo que había aplazado su viaje a El Ferrol porque mañana se leerá en las Cortes un proyecto de ley de interés para aquella población y no quiere marchar allí por lo menos hasta que no esté dictaminado por la Comisión correspondiente.

El ministro de Industria y Comercio manifestó que mañana, a pesar de ser jueves, no habrá Consejo en Palacio.